

Entre 2008 et 2014 la chaîne M6 a diffusé l'émission culinaire intitulée, un dîner presque parfait. Cinq candidats devaient, à tour de rôle, inviter à dîner les quatre autres. Tous donnaient des notes sur 10 et puis l'hôte avec la meilleure note à la fin de la semaine remportait un chèque de 1000€. J'ai eu l'occasion de regarder cette émission de temps en temps et autant que je sache, personne n'a jamais eu un moyen de 10 sur 10. Le titre était bien choisi, un dîner presque parfait. Et si on faisait une telle émission pour des églises, je pense qu'on aurait beaucoup de mal à trouver une église parfaite. Et dans le Nouveau Testament quand on lit les lettres écrites à des églises, on voit qu'il n'y avait pas d'église parfaite. Le but des lettres était souvent de s'adresser à des problèmes. Mais on pourrait être tenté de dire que l'église à Philippiques était une église presque parfaite. On pourrait dire qu'elle était la chouchoute de l'apôtre Paul. La lettre qu'il lui a écrite déborde de joie. L'amour mutuel entre Paul et l'église est bien évident. C'était une église en bonne santé sans gros problèmes de doctrines ni d'immoralité.

Regardons les versets 3 à 8 du chapitre 1 pour voir à quoi ressemble une église en bonne santé. Je veux surtout regarder la relation entre Paul et les Philippiques pour voir ce que nous pouvons apprendre et imiter. Dieu nous a placés, les uns les autres, dans cette église locale ainsi que dans l'église universel, mondiale. Comment devons-nous nous comporter et nous conduire les uns envers les autres de manière à ce que Jésus-Christ soit glorifié et son Royaume soit avancé parmi nous ? Notre église existe pour la gloire de Jésus-Christ. Comment vivre d'une manière digne de lui ? Voyons la relation entre Paul et l'église à Philippiques qui sert à un exemple et un modèle pour nous.

1. La prière, les uns pour les autres.

Verset 3 et 4 Voyons d'abord l'aspect personnel de la prière de Paul. La prière de Paul découle d'une relation personnelle avec Dieu. **Verset 3 : Je rends grâce à MON Dieu.** Il prie pour les autres mais Il exprime sa reconnaissance à son Dieu. Il remercie son Dieu pour les Philippiques qui souligne que Dieu est la source ultime de leur relation. Mais c'est aussi une prière personnelle dans le sens que Paul prie pour toutes les personnes qu'il connaît à Philippiques. Le mot « tous » se trouve partout dans cette épître. Paul ne limite pas ses prières à ceux qui sont particulièrement proches de lui. Il n'exclut pas ceux qui posent des problèmes. Il les connaît tous. Il prie pour tous et il leur dit qu'il prie pour eux tous.

Nous voyons aussi que prier pour les Philippiques est une priorité pour Paul. Notez ce que Paul dit aux versets 3 et 4. « **Toutes les fois, toutes mes prières, pour vous tous.** » Paul se donne régulièrement et fidèlement à la prière pour les Philippiques. Et telle est sa vie de prière qu'il peut dire la même chose pour toutes les églises auxquelles il écrit. Dans presque toutes ses lettres il dit « Je prie pour vous » et souvent il dit que c'est « sans cesse » ou « continuellement ». Paul ne peut pas être présent avec toutes les églises qu'il a fondées mais la distance ne l'a pas empêché de prier pour elles.

On pourrait dire que sa prière est régulière. Il ne s'agit pas de prier sporadiquement, de temps en temps si jamais il se souvient d'eux. Paul dit : Toutes les fois que je me souviens de vous. Il n'y a aucun danger que Paul oublie de prier pour eux.

Et surtout nous voyons que prier pour les saints à Philippiques était une vraie source de joie pour Paul. Il reconnaît qu'il y a des problèmes à Philippiques mais ses prières sont caractérisées par la joie. Ni les faux enseignants, ni les croyants qui se querellent ne peuvent enlever la joie qui est présente dans le cœur de Paul quand il prie pour cette église. Paul a la joie de se souvenir de l'œuvre de Dieu en eux, de leur part dans l'évangile, de se souvenir de leur joie en Christ.

C'est vrai qu'il n'y a pas d'impératif ici dans ces versets mais l'exemple qui est mis devant nous devrait être et un défi et un encouragement à prier davantage les uns pour les autres. Voir comment Paul prie pour les saints à Philippiques devrait nous pousser à examiner comment nous prions les uns pour les autres. Est-ce d'une façon personnelle ? L'exemple de Paul montre qu'il ne suffit pas de prier « que Dieu bénisse tous les membres de l'église ». Est-ce que nous prions pour tous les saints à Orvault de façon précise, pour des besoins particuliers ? Est-ce que nous profitons des occasions de nous réunir pour prier ensemble les uns pour les autres ? Est-ce que nous demandons aux autres de prier pour nous ? Pourriez-vous vous tenir devant tout le monde ce matin et dire : Je rends grâce à mon Dieu toutes les fois que je me souviens de vous. Je ne cesse, dans toutes mes prières pour vous tous, de prier avec joie. Nous sommes, par nature, égoïstes et peu disposé à prier pour les autres. Mais si vous êtes chrétien, Dieu a changé votre nature. Il vous a donné un cœur nouveau, un cœur qui aime Dieu, un cœur qui aime vos frères et sœurs en Christ. Et la preuve de notre amour les uns pour les autres est notre prière les uns pour les autres.

2. La part que nous prenons à l'évangile les uns avec les autres.

Pour expliquer pourquoi il rend grâce à Dieu avec Joie, Paul parle au verset 5 de « la part que vous prenez à l'évangile depuis le premier jour jusqu'à maintenant. Verset 5 fait sans doute allusion au soutien

financier que les Philippiens apportent à Paul. Au chapitre 4 Paul dit que l'église à Philippi était le seul à soutenir Paul financièrement pendant un certain temps dans son ministère. « **Cependant vous avez bien fait de prendre part à ma détresse.** » Phi 4:14 Cette phrase « Prendre Part » est souvent utilisée pour désigner le partage de biens ou d'argent. Alors même si les Philippiens ne sont pas avec Paul en chair et en os, ils peuvent toujours soutenir son ministère. Mais cette phrase « prendre part » peut aussi être traduit par le mot « communion », un mot que nous connaissons bien. Pour Paul, la communion est beaucoup plus que simplement donner de l'argent ou envoyer quelqu'un pour encourager.

La communion entre Paul et les Philippiens est leur part commune à l'évangile - 7 : « **Dans mes chaînes comme dans la défense et l'affermissement de l'évangile, vous participez tous à la même grâce que moi.** » La source de la communion entre Paul et les Philippiens, c'est la part commune qu'ils ont en l'évangile, c'est la part commune à la grâce de Dieu. Pensez aux gens que nous connaissons dans l'église à Philippi, une femme d'affaires riche, une jeune servante qui avait en elle un esprit mauvais qui lui faisait prédire l'avenir, un geôlier, sans doute un ancien soldat romain et puis il y a l'apôtre Paul, l'ancien Pharisien. 4 individus bien différents, des arrière-plans différents mais ils ont une chose en commun, une chose qui les unit, une chose qui est la fondation de leur communion ensemble : Ils ont tous expérimenté la grâce de Dieu dans l'évangile de Jésus-Christ. Ils ont tous eu une rencontre personnelle avec le Seigneur Jésus Christ, tous sont nés de nouveau par l'Esprit de Dieu. Paul parle au 2.1 de la « **communion de l'Esprit** ». Tous ont été transformés par la puissance de l'évangile de Jésus-Christ et tous ont participé ensemble à l'avance et à l'annonce de l'évangile. Voilà la vraie communion chrétienne, ancrée dans l'évangile, dans l'unité qu'ils ont en Jésus-Christ, centrée sur la part qu'ils prennent à l'évangile les uns avec les autres.

Et ce qui est vrai des chrétiens à Philippi est vrai de vous aussi si vous êtes chrétien. Le chrétien est uni à Jésus-Christ. Il y a de la communion avec Christ. Mais il y a de la communion avec d'autres chrétiens. Dieu ne nous sauve pas pour vivre en isolation mais pour vivre en la communion de l'église, le corps de Jésus-Christ. « **Nous qui sommes plusieurs, nous formons un seul corps en Christ, et nous sommes tous membres les uns des autres.** » Romains 12:5. Voilà pourquoi nous devons venir ensemble pour prier, pour adorer Dieu, pour le louer, pour lui rendre grâce ensemble pour écouter ensemble sa parole prêchée et enseignée. Voilà pourquoi nous devons nous engager ensemble dans l'annonce de l'évangile. Et notre communion n'est pas limitée à ceux qui sont dans cette assemblée mais nous avons de la communion avec le peuple de Dieu partout dans le monde, ceux pour qui nous prions, ceux que nous soutenons, ceux qui prient pour nous et qui nous soutiennent, ceux qui viennent ici pour prendre une part active à l'évangile. Nous participons ensemble à l'évangile. Nous prions ensemble. Nous adorons ensemble. Nous nous soutenons dans la foi, les uns les autres. Nous grandissons ensemble dans la foi. Nous souffrons ensemble pour Jésus.

Encore une fois, l'exemple de l'église à Philippi nous présente un vrai défi. D'abord, il faut examiner votre cœur pour voir si vous prenez part à la grâce de Dieu, si vous êtes né de nouveau par l'Esprit de Dieu. Avant de demander si vous participez à la communion avec les autres, demandez si vous participez à la communion avec Jésus-Christ. Le fait d'assister au culte ne veut pas dire que vous connaissez vraiment Jésus-Christ. Il est possible d'assister à des activités de l'église est de rester étranger à la grâce de Dieu. On peut assister au culte pendant des années sans jamais être né de nouveau. Examinez-vous pour voir si vous participez à la grâce de Dieu. Et pour ceux qui sont déjà en communion avec le Seigneur, rendez-vous compte du fait que Dieu vous appelle à prendre part à l'évangile. Il vous appelle à participer à l'annonce de l'évangile, à le soutenir par vos dons comme les Philippiens ont fait. Dieu vous appelle à prier, à encourager ceux comme Paul qui ont un ministère consacré à l'annonce de l'évangile. Il vous appelle à vous investir dans l'évangile, dans cette église, dans l'église mondiale, à vous investir dans la communion avec vos frères et sœurs en Christ. Tous sont appelés à y participer, sans exception. « nous formons un seul corps en Christ, et nous sommes tous membres les uns des autres ». Est-ce que nous obéissons à cet appel ?

3. La confiance en l'œuvre de Dieu, les uns chez les autres.

L'épître aux Philippiens est pleine de versets qui sont très connus et bien appréciés par de nombreux chrétiens et le verset 6 est peut-être le premier de ces « grands versets ». « **Je suis persuadé que celui qui a commencé en vous une œuvre bonne, en poursuivra l'achèvement jusqu'au jour du Christ-Jésus.** »

Paul parle ici de sa confiance en l'œuvre de Dieu en les saints à Philippi. Il y a des commentateurs qui disent que Paul parle ici dans le contexte limité de la participation des Philippiens dans le ministère de Paul mais je suis persuadé que Paul veut dire quelque chose de beaucoup plus grand, de beaucoup plus important. Ce verbe « commencer » ne se trouve que deux fois dans le Nouveau Testament ici et en Galates 3.3 et là en Galates 3, le contexte est de l'œuvre de la régénération par le Saint-Esprit qui est le commencement de la vie chrétienne. La vie Chrétienne ne commence pas quand un individu décide lui-même qu'il va se repentir, demander pardon de son péché et mettre sa confiance en Jésus pour son salut. Aucun être humain n'est capable de faire ça en lui-même. Aucun être humain n'a jamais envie de faire ça en lui-même. Il faut d'abord que le Saint-Esprit agisse dans le cœur pour régénérer le cœur, pour communiquer une nouvelle vie spirituelle. Dieu, par son Esprit, commence une œuvre bonne en nous pour que nous puissions répondre à l'évangile, pour que nous puissions nous repentir, pour que nous voyions notre besoin d'un sauveur. Actes 16.14 Le Seigneur lui ouvrit le cœur, pour qu'elle fût attentive à ce que disait Paul.

Donc quand Paul parle de « l'œuvre bonne » de Dieu, il parle de l'œuvre de régénération, de la nouvelle naissance spirituelle, de l'œuvre du salut. Et sa confiance est que Dieu, celui qui a régénéré les Philippiens, qui leur a donné la vie spirituelle, il pourra également achever son œuvre en eux. Pour Paul, la sécurité éternelle des Philippiens est acquise. Paul dit la même chose aux croyants en Thessalonique : « **Que le Dieu de paix vous sanctifie lui-même tout entiers, et que tout votre être, l'esprit, l'âme et le corps, soit conservé irréprochable, lors de l'avènement de notre Seigneur Jésus -Christ ! Celui qui vous a appelés est fidèle, et c'est lui qui le fera. »** 1Thessaloniens 5:23-24 Le salut est entièrement l'œuvre de Dieu, et c'est pour cela que son achèvement est certain. « Dieu poursuivra son œuvre jusqu'au jour du Christ-Jésus. » Et Le jour du Christ-Jésus dont Paul parle, c'est simplement le jour où Jésus-Christ reviendra dans sa gloire à la fin du temps. C'est le moment où le salut des croyants sera mené à la perfection. Ce jour-là, dit l'apôtre Jean : « **Nous serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu'il est.** »

Dans Philippiens 3.21 Paul décrit ce que sera la réalité pour chaque croyant ce jour-là. Il dit que Jésus : « **transformera notre corps en le rendant semblable à son corps glorieux par le pouvoir efficace qu'il a de s'assujettir toutes choses.** »

Malheureusement, on ne peut pas toujours faire confiance aux artisans qu'on embauche pour faire des travaux. Il est très difficile, par exemple, de trouver un bon électricien – sur Nantes. Les travaux commencent en retard avec toutes sortes de promesses sur la durée des travaux mais petit à petit on se rend compte que les travaux ne s'achèveront jamais. Promesses manquées, non-respect des délais. Déception et frustration. Ce n'est pas le cas avec Dieu. Quel encouragement de savoir que notre sécurité éternelle est sûre et certaine. Impossible de perdre son salut car c'est Dieu qui promet de l'achever. Le Dieu qui sauve est le Dieu qui justifie, le Dieu qui sanctifie et qui glorifie. Le Dieu qui commence est le Dieu qui finit. Si vous êtes chrétien, Dieu a commencé cette œuvre et il l'achèvera au jour du Christ-Jésus.

Et savoir cela nous aide à être patient les uns avec les autres. Oui, Dieu a commencé une œuvre en nous mais il ne l'a pas encore terminée. Soyons patients les uns avec les autres. Dieu est en train de nous transformer, en train de nous sanctifier. Nous ne sommes pas encore parfait donc soyons prêts à nous pardonner les uns les autres, à nous encourager les uns les autres dans la sanctification. Nous allons dire et faire des choses qui montrent que nous ne sommes pas encore parfaits. Serons-nous prêts à pardonner, à faire grâce les uns envers les autres ? Rendons grâce à Dieu pour son œuvre déjà commencée et prions pour son achèvement.

4. L'amour les uns pour les autres.

Ces dernières années nous avons eu plusieurs anniversaires importants des deux guerres mondiales, soit le commencement ou la fin des guerres. Et pour commémorer ces anniversaires on passe souvent des documentaires à la télé dans lesquels on donne des détails des conflits qui sont peu connus. Je me rappelle un documentaire que j'ai vu où on lisait des lettres écrites par des soldats à leur épouse ou leur petite amie, des lettres d'amour écrites du front. Quelle émotion de pouvoir lire de telles lettres, d'avoir un aperçu des pensées, des émotions, des peurs, de l'amour. Et dans cette lettre de Paul aux Philippiens, on a l'impression qu'on lit une lettre d'amour. L'affection et la tendresse de Paul pour l'église à Philippiques sont évidentes dès le début. Il prend énormément de plaisir à se souvenir d'eux. Au verset 7 il leur dit : « **Je vous porte dans mon cœur.** » Verset 8 : « **Je vous chéris tous avec la tendresse du Christ-Jésus.** »

Encore une fois, nous voyons le contexte de cet amour, c'est l'évangile, c'est la part prise ensemble à l'évangile. C'est le lien qui existe entre ceux qui sont unis en Jésus-Christ. Et ces liens d'amour ont été tissés et rendus plus forts dans le combat ensemble pour l'évangile. Paul est le père et peut-être le grand-père spirituel des chrétiens à Philippiques. Il les a vus naître. Il les a vus grandir. Ils ont lutté côte à côte pour l'évangile. Ils se manquent énormément. Ce mot « tendresse » utilisé par Paul est le mot le plus fort qu'il puisse utiliser pour décrire ses sentiments. C'est le même mot qui décrit la tendresse de Jésus qui est ému de compassion en voyant les foules qu'il voit comme des brebis sans berger. Et la force et la profondeur de son amour sont telles que Paul dit que sa tendresse est comparable à la tendresse de Jésus-Christ lui-même. Je vous aime comme Jésus vous aime. Un auteur écrit que « C'est un amour et une tendresse surnaturelles, insufflées par le Seigneur dans le cœur de Paul ». L'amour de Paul pour les Philippiens est en fait l'amour de Christ pour eux, à travers Paul. Paul obéit au commandement de Jésus : Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés.

Comment expliquer un tel amour si ce n'est une œuvre surnaturelle de Dieu ? Paul a expérimenté l'amour de Dieu en Jésus-Christ et par conséquent, il a cet amour pour les Philippiens. Jésus a aimé tous les saints à Philippiques. Paul les aime aussi.

Mes amis, encore une fois, il n'y a pas de commandement direct dans ces versets mais nous avons ici un encouragement puissant de nous aimer les uns les autres. Pouvons-nous dire les uns aux autres : « je vous chéris tous (TOUS !) avec la tendresse du Christ-Jésus » ? Pouvons-nous dire : « je vous porte dans mon cœur » ?

Je prie que cette assemblée soit un endroit où nous nous sentons aimés les uns par les autres. Je prie que quand quelqu'un arrive ici, il soit conscient de l'amour qui existe les uns pour les autres. Jésus lui-même nous dit : « **Si vous vous aimez les uns les autres, alors tous sauront que vous êtes mes disciples.** » Jean 13:35 II

faut d'abord que nous connaissions l'amour de Christ pour nous et puis que cet amour déborde dans notre cœur de sorte que nous nous aimions les uns les autres. C'est un amour surnaturel mais bien réel. Nous voulons aimer comme ça. Nous voulons être aimés d'un tel amour. Paul a un amour profond pour tous les saints. Avons-nous ce même amour ?

Mes amis, Dieu, dans sa bonne volonté nous a fait venir ensemble dans cette église locale, une petite partie de son église universelle. Il nous a donné des frères et des sœurs en Christ. Il nous a donné le privilège de faire partie ensemble de l'église de Jésus-Christ. Mais il nous a donné aussi de la responsabilité les uns envers les autres, de prier les uns pour les autres, de prendre part ensemble à l'évangile, de nous aimer les uns les autres, tout avec la confiance que Dieu a commencé une œuvre bonne et il la rendra parfaite pour le jour de Jésus-Christ. Que la prière, la communion, la confiance et l'amour qui ont caractérisés la relation entre Paul et l'église à Philippiques caractérisent aussi nos relations les uns avec les autres, et que le Seigneur Jésus Christ soit glorifié et exalté parmi nous.

Pasteur Andrew LYTLE

04/12/2016